

BAB 5

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan analisis pada program *Bersama Rossy* terdapat empat jenis tindak tutur ilokusi yaitu asertif mengemukakan, membanggakan, menyatakan, memberitahukan, menegaskan, mengakui, mengemukakan. Direktif menyarankan, meminta, memohon. Komisif memilih, dan ekspresif menyindir, mengkritik, dan menyalahkan. Hasil penghitungan diperoleh jenis tindak tutur asertif sebanyak 53%, direktif 23%, komisif 7%, dan ekspresif 17%.

Jika melihat perolehan hasil penghitungan di atas, Rossi cenderung lebih banyak menggunakan jenis tindak tutur asertif memberitahukan sedangkan yang paling minim digunakan yaitu menegaskan. Hal ini dikarenakan dalam mengajukan pertanyaannya, Rossi selalu menyampaikan sesuatu hal, fakta maupun pendapat mengenai suatu kejadian untuk mengingatkan kembali kepada lawan tutur terkait kejadian masa lampau. Tuturan yang diujarkan Rossi jarang yang menegaskan mengenai informasi yang disampaikan karena sudah cukup jelas permasalahannya. Dari dua belas tuturan narasumber yang ada, peneliti pengklasifikasian berdasarkan latar belakang sosial narasumber. Peneliti menentukan empat narasumber antara lain: di bidang pemerintahan (Sri Mulyani, Yusuf Kalla, BJ Habibie, Yola Bernanda). masyarakat biasa (bi Asih, Christin Setiawati), kelompok ahli atau pakar (pak Eko,

pak Budianto, Jaya Suprana), orang terkenal (Alan Budi Kusuma, Susi Susanti). Terdapat perbedaan respons dari masing-masing narasumber yang sudah disebutkan di atas. Respons yang pertama untuk kelompok masyarakat di bidang pemerintahan cenderung menggunakan respons jawaban terbuka karena informasi yang diberikan merupakan penjelasan atau keterangan. Respons kedua untuk masyarakat biasa cenderung menggunakan respons jawaban secukupnya, jawaban yang diberikan disesuaikan dengan informasi yang narasumber ketahui dan dipahami mengenai masalah yang bersangkutan. Respons ketiga yaitu untuk kelompok ahli atau pakar cenderung menggunakan respons komunikatif, diberikan penjelasan atau keterangan terkait pandangan atau pendapat terhadap masalah yang terjadi pada masyarakat. Respons keempat untuk golongan orang terkenal dengan menggunakan respons menyetujui dan jawaban terbuka.

Apabila melihat strategi bertanya Rossi dan respons dari empat jenis golongan masyarakat di atas. Peneliti melihat strategi bertanya yang digunakan Rossi cocok dengan golongan masyarakat di bidang pemerintahan, karena dalam pertanyaan Rossi, ia berusaha untuk memberikan kesempatan kepada narasumber, untuk menjawab sepanjang mungkin dengan menyertai alasan mengenai kebijakan yang dikeluarkannya karena mencakup kepentingan masyarakat. Strategi bertanya Rossi yang kurang tepat adalah jenis pertanyaan beban, cenderung menuntut jawaban emosional akibatnya menimbulkan beban emosional bagi panutur dan lawan tutur. Dari penelitian di atas, peneliti juga menyimpulkan bahwa respons lawan tutur sangat dipengaruhi oleh strategi bertanya dan status sosial yang dimiliki narasumber.

5.2 Saran

Untuk penelitian selanjutnya, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

Penelitian ini difokuskan pada strategi bertanya yang diajukan pembawa acara pada program bincang-bincang. Dianjurkan untuk penelitian selanjutnya yang tertarik dengan bincang-bincang *Bersama Rossy* harus meneliti dari aspek yang lain. Sehingga diharapkan bisa memberikan kontribusi yang baik untuk pragmatik.

